

Contactez: L'agent de liaison aux sports  
Direction des Affaires culturelles  
Ministère des Affaires extérieures  
Ottawa K1A 0G2

## B LES ECHANGES DE PERSONNES

Les programmes permettant aux artistes canadiens d'échanger avec leurs homologues des pays étrangers constituent une partie importante de nos relations culturelles. Les échanges de personnes rassemblent des gens influents dans divers domaines et établissent des liens de travail permanents entre la communauté artistique du monde. Les programmes décrits ci-dessous sont financés par le ministère des Affaires extérieures et sont mis en oeuvre après consultation avec les spécialistes du Conseil des Arts du Canada, le Secrétariat d'Etat et d'autres organismes spécialisés.

### 1. Artistes et spécialistes étrangers invités au Canada par des organismes culturels canadiens

Les organismes culturels canadiens peuvent bénéficier d'une aide financière leur permettant d'inviter des artistes et des spécialistes étrangers à travailler avec des troupes canadiennes ou à participer à des conférences au Canada pour une période n'excédant pas six semaines. Le programme peut être élargi aux invitations portant sur une période pouvant aller jusqu'à deux mois. Il couvre les frais de déplacement et de séjour. S'adresser à:

Service des bourses  
Conseil des Arts du Canada  
C.P. 1047, Station B  
Ottawa (Ontario) K1N 5V8

### 2. Bourses offertes aux artistes et aux étudiants canadiens

L'Institut culturel canadien de Rome a été créé en 1967 pour encourager les artistes professionnels reconnus et les universitaires canadiens à se prévaloir des avantages que présente l'Italie pour les études dans le domaine des arts, des humanités et des sciences sociales. Par le passé, ces bourses ont été utilisées aux fins de recherche dans les domaines suivants: conservation des oeuvres d'art, musique, architecture, théâtre, histoire, archéologie et beaux-arts. Comme ses ressources sont limitées, l'Institut ne peut se permettre d'offrir qu'une ou deux bourses par année; les récipiendaires sont choisis sur recommandation du Conseil des arts, lors de la réunion annuelle de l'Institut, qui se tient au printemps. L'Institut finance également en Italie diverses manifestations culturelles comme des conférences ou des concerts. Pour de plus amples renseignements, écrivez à: